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主席 ： S 迪 格 尔 • n  •牟 #马 尔 先 生

( 德意志联邦共和国）

议糧须目 30

安全理事会席位公平分配和成员数目增 

加的问题（续完)’

1 . 主廣：今 下 午 ，我想谈谈仍然在 t r 三十冗 

iiii会议议祝之上的两个项 H 。

2 . 关于议程项目 3 0 ,大 会 各 会 员 国 可 能 记 得 ， 

大会 已收 到决议草案 A / 3 5 / L .34 /R ev .2。现在我以 

为该决议草案的提案国希望提议将该项目列入第三十 

六届会议的议程草案，该议程草案将由总务委员会审  

议 。我可以认为大会同意这项建议啤？

就这样决定（第35/453号决定），

议程顷目 123

举行关于国际经济合作促进发展的全球 

性 谈 判 （续完）"

3 . 主廣：正如会员国记得的那样，大会在 1981 

年 1 月 15日 第 100次全体会议上决定请主席继续就该  

仪程项 I I 进行礎商，以期在晚些时候就嗟商的结果向 

大么捉出报 '《V 。

4 . 各会员国可能还记得，1981年 5 月 5 日和 6 
日为就议程现目 123进行碰商召开了一次大会全体会 

员国均可参加的非正式会议，会上我提出了一个关于 

我的碰商和 1̂ 从 1 月以来所取得进展的详细报告， 

时我还指出，美国已通知大会主席，它认为在秋季前 

不能正式参加我们的审议。

5. 1981年 8 月 6 日，美国国务卿—— 在答复关  

于 在 7 月 20日和21日于握太华举行的七个西方主要工 

业阿首脑会议和为筹备今年晚些时候将在坎昆举行国

»续自第101次会议. 
* *续自第100次会议.

际合作和发展会议，1981年 8 月 1 日 和 2 日于坎昆举 

行的外交部长筹备会仪之后，是否可能恢复礎商的询 

问时—— 通知大会主席，美国对全球性谈判间题的立 

场 仍 然 同 在 握 太 华 交 換 见 之 前 一 样 。

6 . 美国指出，它仍然认为至少不应在坎昆会议  

之后，大会第三十六雇会议之前进一步审议全球性谈  

判的问题。因此 ，美国坚决赞成迅速地、纯程序性地 

将全球性谈判的审议从第三十五届会议推迟到第三十 

六 Ji«会议。

7 . 此 后 ，我与大会主席之友小组成员就这个问  

题进行了嗟商。碰商后获得的协商一致意见是，现在 

应将这个议程项目从第三十五届会议移交给第三十六 

届会议。

8 . 不过在做这项工作以前，我想概括一下自从 

，¥ 前结柬的大会m 十一厢特别会议以来所走过的漠

长、艰难的谈判进程。我认为这样一个概括将为以后 

对这个问题的审议提供一个有用的基础。

9. 各会员国可能记得在大会第十一届特别会议  

上就后来大会在第 35/56号决议中通过的第三个联合 

国发展十年国际发展战略所达成的协商一政意见。关 

于全球性谈判，深入细致的碰商缩小了在程序问题上 

的分歧，但是没有时间审议其议程。因此，在 1980年 

9 月 15日第十一届特别会议第21次全体会议上，大会 

通过了有关国际经济合作促进发展的全球性谈判的第 

S - 11/24号决定。在这壊决定中，大会注意到第十一 

WI特别会议特设委 iA会关于对全球性谈判程序的立场  

的报告第 18段 ，决定将所有关于全球性谈判的文件都 

移交大会第三十五雇会议。

1 0 . 根据 77国集团 1980年 10月 1 日 的 请 求 〔^ /  

3 5 / 2 4 3 ),大会于 1980年 10月 15日将题为"举行关于国 

际经济合作促进发展的全球性谈判 "的项目 123列入大 

会全体会议审议的议程。

11. 大会各会员国可能记得当时对一套全球性 

谈判的程序和议程的立场。在第十一嵐特别会议上， 

在程序问题上做了很多工作，而议種的情况却仍然同 

根据大会第 32/174号决议建立的全体委员会工作结束 

时的情况一样，作为大会主席我曾认为，需要采取主 

动 措 施 以 尽 早 达 成 举 I t 全球性谈判的… 致意见，



12. 奶 r H v i ï J i l i么议开始后不久，我借机与  

来到^ 约 参 加 .般性辩论的各 lèriAl« iW家首脑和外交 

部 ti；就这个 (H题进行T 條商 . 他们都1，;1意我们应尽早 

开始就如何举行全球性谈判进行深入细致的会谈，因 

此 ，1980年-10月27日，我受大会委托第一次召集了一 

个后来被叫作大会主席之友小组的非正式碰商小组会 

议 ，该小组提出了各种观点。所有的讨论都有待进一 

步审议。

1 3 . 除了若千次双边碰商和11月 在 阿 大 厦 111 
斯坦利基金会作來主持举办的一次周末会议外，生席 

之友小组在1980年 10月至 12月中旬期间举行了  20多次 

会议。在这期间，大会在1980年 11月20日和21fcj第71 
次和第72次令体^?议1 ‘.'||(议了项'[|123。 11月25||，就 

这 M ‘ M 题举 ti" J- •个所 ï i '会M 1«|均可参加的非正式 

全体会议。

14. 在研究详细的议程和程序问题之前, 我的  

初汝目的是力图在大会要审议的有关举行全球性谈判 

的各种问题上达到意见一致，彻底交换看法。人们一 

致同意，该小组在着手审议较具体的议程和程序问题 

之前应先审查全球性谈判的目标。因此，该小组讨论 

了一些有关全球性谈判自标的驻本文件，例如，建立 

新的国际经济秩序宣言〔第3201 ( S - F I ) 号决议；)、 

大会第32/174号、第34/138号和第34/139号决议、全 

体委员会提出的议程和议程说明以及第三个联合国发 

展十年国际发展战略的序言等。

1 5 . 主廣之友小âD 'd成了 对全球性谈判卜I H  
在HT议，重申大会第34/138号决议所载的协商一致意 

见 . 该小组认为这项决议提供了一份在原料、能源， 

贸易、发展和货币与金融这五大领域举行全球性谈判 

的总目标的完整清单。该小组强调了参加谈判和要讨 

论的问题的全球性。我认为对目标的这次重申是一•个 

重要而又必要的开端。

1 6 . 在 11月至 12月初斯间，在主席之友小組内  

进行的碰商倾向于将全球谈判的总目标与殺序、议程 

和议程说明联系起来。以我的名义，根据全体委员会 

和在第十一届特别会议期间提)出的各种议程方案编写 

了一个综合慨要，弁完成了正式一读。在进行一读时 

我的口的是制定一个合理的全球性谈3lîij议程，一个所

有集团和各国代衷团都能接受的议裡。另 ‘方面，议 

程说明被看作为丧达第34/ lS8号决议所概述的全球性 

谈判 F !际 的 适 方 法 提 供 一 个 机 会 。对议程的研究自 

然导致对程序进行讨论，把第十一届特别会议文件A /  

S -  1 1 /A C .1 / L .1 / R e v .1的案文，①即所请茨尔诺布 

尔尼亚案文当作一个起点。充分探讨了主要机构和各 

专门讲坛的作用这个关键间题。

1 7 . 到 1 2 月初，在主席之友小組的广泛礎商Û 

使我能够重新提Mi -  •襄关 T‘举行全球性谈判的程序和 

议程综合方架。该小组在12月 策 二 个 星 期 接 开 T  
一系列会议，最后产生了  1980年 12月 14日那份主席的 

非正式 "不 成 其 为 文 件 的 文 件 我 认 为 这 个 试 图 综 â" 
该小 f il到 耶 时 ii-.Li収 W 的进展的所 i r r 不成 K.为义  

作的文件~ J A ，份 'ÿ 的文件 .， 它协勉池 k  m 就关  

于包描议程说1!)1化 lAl的料 )i^和议押的 'M文 'I ■大部分段 

後达威协议； Li经 収 人 进 展 ，也 明 缩 小 了  

关于那些悬而未决问题的分歧。我相信当时我们已接 

近就那些案文达成协议，但遗憾的是，时间从我们身边 

白白流走了，因此我在 12月 17日大会第99次会议上报 

告说，我还不能提出一个所有各方都同意的关于程序 

和议程的案文。

1 8 . 让我占用一点时间探讨一下我们去件 1 2月 

在主席的 *■不成其为文件的文件"方面取得的进展情 

况。首先，我谈一谈程序问题。对全球性谈判大纲取 

得了很大裡度的一致。在开始全球性谈判的圾初阶段， 

会议将确 ; ft.个议料.项 1:1或 部 分 的 11 ^̂ jUÎ-X'1-JI-̂  
予指导。主度会议将把何个 :U.体项 I J 或 分 项 拾 联  

合国系统 lAj的某个 JJ^Hï §1门讲坛或At个领域的特设小 

組 。例如，商品问题可以赛托拾贸发会议，或 i*ï•贸从W 
题可以委托给贸发会议和/或 总 协 >^。 iM T•没>lï一个 

专门负责能源的机构，因而必须建立一个专门特设机 

构，负责能源问题的讨论和谈判。然后这些讨论和谈 

判的结果将从各个专门讲坛送回主要会议， i 要会议 

将负责汇总成 " 一揽子协议 " 供 所 会 员 l=!ü核准。 卜‘一 

阶段将是执行协议，即策三阶段 ,不过这 lU y 个问题， 

即主要会议—— 在那里所有会员国都有同样的表决权 

— 改变或调整名.专门讲坛已得出的结论的权力。更



筒明地说：为了使这些结论适应总的一揽子协议，主 

要会议能否改变货币基金组织一 它的程序和表决结 

构要比大A 的 严 格 多 —— lMSHII的纺论》，i ? 或齐足- 
森应将这W 纺论退1!3#进行讨论呢？ 一 些 家 代 表 团  

在 这 序 ，I，已经看到主度会议和作门讲坛之间的 

一‘种潜 ^̂ 1<]对 :、'/:情况。我们至今还不能就实际的补救 

办法収W —‘敌意见，也未能 i'£服这《障碑，i i i是我仍 

然相佶能够制ÿJf出所有各方都同意的程序。

1 9 . 第二，我谈一谈议程，包括议程说明或前 

言。该说明各段引用了第34/138^^决议弁提出了採讨 

议程的；/ /针，提供了- M '强调目标的机会，同时还强 

调 指 r 全球谈判的一些重要方面，例如；̂1关的相互 

利益和对发展中国家需要的特别强调。对这些段落基 

本上已经议定。我认为如果对议程本身的意见一致， 

说明段落不公构成任何不可克服的问题。就 议 项 11 

本 i'i:多项 I I 你W到 ，致赞成，令 所 满  

意；{II.足- , 如果?Ji说 没 题 了 ，那未免太乐观了。 

例如， 源、货币和金融的议程项11的部分M题

今还地以解 ?义。关于能源度解决的故想问题是供应 

的可预测性和石油定价问题是否将成为明确的议程々 

项，或者是否可把一种较为笼统的提法理解为包含了 

能源专题的这些方面。我还认为，在议程的能源部分 

中区分影响所有国家的方面和对缺少能源的发展中国 

家的形势有影响的方面是有益的。此外，如果对紫迫 

的力‘而和 t i斯的方面加以区分，就有可能澄清问题。 

一会我将就整个议程来谈这一点。

2 0 . 我现在来谈议程中有关货币和金融的部分。 

要解决的主问题是国际货币和金融制庶能够全而开  

始 :K 掷作川并实行改本的方法问题。这瓜又需要作出 

站 木 的 决 杆 化 -明确分项逐点讨论，还造采用一种较 

笼统的提仏，这 种 提 可 理 》•为包括了货币和金融这 

个 乂 题 的 所  Ïi7/|ïif。

2 1 . 我相当详尽地说明了  12月 14日的*■不成其为 

文件的文件 " ，因为我认为对提法作些修订，并有一定 

的政治意志，就不难取得一致意见。请让我总地谈一 

谈该 " 文件**。我认为在主席之友小组进行深入的碰商 

之后，为了克服12月 14日案文中遇到的困难，应该探 

讨某些可能的补救或调整办法。在议程问题上有许多 

复杂的问题要解决，为了推动全球性谈判进程弁克服

同时讨论所有项目的实际困难，或许可以确定出最优 

先项目，并把注意力集中于早日达成协议而又不忽视 

扑:进科1的 — 阶段达成--揽子协议的必邀。在议稍说 

明中增加•-段或在项目卞身的脚注中指出这种优先项 

R 也许足可行的。更明确池区分有关体制问腿的项 n 
和直接有关实质问题的项 l i可能也是有益的。

22. 该•不成其为文件的文件"是主席之友小组  

协商者取得的一个相当大的成就，这是一个不应忽视 

的事实。我认为它为举行全球性谈判这一努力的今后 

若千步骤奠定了基础。我今天冒昧地以我的名义分发 

这个 " 不成其为文件的文件", 以便各会员国能充分了 

解目前的情况。

2 3 . 在 1980年 12月 17日大会第99次会议上，大会 

决-ÂÜ请 大 会 继 续 就 项 11 123进行磁商，以期/Eta ：-
会议续会上就礎HÏ的緒ü i提出报 'tV， iV M im  

而所说，在 1981力 1月 i s n 策 100次全体会议上延 l i  

了这个任务期限。除了力此 I I 的召升了主席之友小组 

会议外，我还根据12月 14H 的 "不成其为文件的义件"， 

同一些会员国集团和个别国家代表团进行了广泛的双 

边建商。此外，我还访问了许多国家，出席了若干会 

议，以便就如何履行我们的任务，如何制定一个得到 

一致同意的时间表，以及如何解决剩下的实质性问题 

获得情况、指导和建议。我出席了  1981年 4 月 13日和 

14日在 1；! 内瓦举行的行政协调委员会的春季会议。这 

是一个大会主席第一次应邀参加这种会议并与联合国 

系统各组织的首脑交换意见。在我访问各会员国期间， 

我应挪戚政府的邀请参加了  1981年 4 月 4 日:116日在 

博尔克舍举行的主要国家的南北金议，该^；r 议i|>Û i IÜ 
完全支持我们努力早日5"£成我们的工作。我还 fh廣了 

出维利，勃兰特担任主席的南北委员会1981年 5 JJ27 

i l 糸31 M在柏林举行的一次 ;& 议。经过Æ 纽约这，|1.和 

在各会员国进行碰商之后, 我决定有必要再召开一次 

全体会议，以便向大会提出一份关于最新情况发展的 

详细报告。会议于 1981年 5 月 5 日和 6 日举行。

2 4 . 当时，甚至在那之前好几个月，你 们 的 1£席 

及 :t 席 之 友 小 組 就 注 意 到 一 个 新 的 •闪 : 卞 iéï顿 

政府换届。找-*直与在这里和在华盛顿的美国代农保 

持着密切不断的联系，向他们提供了所需要的各种援



m,以便他们 " r 以i J i好地了淋我们工作的进城情况和 

这里以及别处所发生的有关变化。

25. 同样，我们都知进 7 )]在喔太华举行的工业 

家经济 t r 脑会议和M 近的坎 l é ï t 北 议 外 义部

长※ 备会议。虽然并不船使坎 lÆ tï脑会议成为一个决 

策 会 议 ， 虽 然 正 如 你 们 所 知 ，坎昆首脑会议和举行 

全球性谈判之间没有体制上的联系， 因为后者对大会 

來说还只&■ ‘个 次 in 化W.然这叫个进w  /j-n j'vImi 

的 刺 X 系。 i-éM家和政府 r îw 么议 j " m . 为 /i；ii4 
高 政 治 讨 论 全 球 性 谈 《 M iM扼供一个 I b l  iR ÿ;:的机 

会 。

2 6 . 正如我在今天发言开始时抱出的那样， 在 

涯太华 1、'1'脑 ^?议之后， « 我的  KiJImJII'I- m ；i i , 

应等到人会 If;三十六 jiii么 议 研 究 全 球 性 谈 判 的 问  

题 。 我相信所有国家都参加我们难行全球性谈判的努 

力 Æ 至关重要的。因此，令人遗憾和失刘的Æ , YK过 

l i  n*个M 斯我们感到还小‘能继续进1 )'，我 们 决 ，办 

法的工作。我们几乎别无选 J f , 只能在箱三十六届会 

议期间研究举行全球性谈判的问题。

27. /iMïi议通过这个 ftU州 :.的 义 冊 ， 4'HiU 
化说 ，，i K席 >>k‘小m 以A5； U:他h‘r ÿ 代 dim和机构 

焚力为根行全球 f k 谈力] ; /•找协商一致 :iS见化一个M 衣 

益的经历。我十分感激他们所# 的人。我们的登历表 

明善意和建设性的态度对我们会大有好处。我衷心认 

为全球性谈判不久将变为现 ；̂。我感谢秘15长及K 忠 

心 欣 耿 的 体 工 作 人 IA 、k .化IfJ的 I:作做川的 i i i ‘kfJt uï 
献 。

2 8 . 全球性问题不会消失。必要的是调整国际 

关系和对æ 大的发展问题采取…，种新的令而做法。力，： 

迅速发展变化的时代 ， 经济稳走和积极的经济政策是 

政洽稳定和积极的政治关系得以维持的关键。在过去 

的 10年巾已经出现了重大变化。我们今天比以往任何 

时候都必须认 Ï " / ，细池 Ÿ 處 [北 //的 fli 刺 fi,t, W y-j 
全球政洽已不只化东 l l7 / 的 IN题。80平 代 的 世 界 足 • 
个各种区域力设和国家力 fil；正 /I:⑨化的 iij:界 ， 必须承 

认所有这些力量在物质上和经济上都日 îiâ相 K 依 赖 。 

简而言之，全球性谈判是一个有条不棄地发展和变化 

的议程 ， 既是南北对话的一个进程，也是一种使一切

有关国家获得切实經济利益的方法。不过，如来要得 

到全球稳定的这些经济利益,所 各 // »必 须 做 111近 

当的U :步。

29 . làfTi,我想正式提议 ,大会决> t)、V:将题为 ">i^ 

行关 T i !g 际粒济合作便进 :& 展 的 全 球 性 谈 的 项 I I  

列入第三十六届会议议程草案，总务委M 么将市议该 

议 程 草 案 并 将 大 会 第 十 一 届 特 别 会 议 和 十 TO rt常 

么的 • 关文件 移 卞 ; ，: - iv v w  ." ï议. . 化 m

1-I!)K0^|U2J] M I I 捉 f i l的 l'AH.V.进 -Jp'iK议的 

«':£：̂；̂文以及找刚才所做发；,̂ 1的 ♦ 文均附 T-1!)« i) 

J H 4 日的新闻稿后，这些材料将分货☆ 所A '化 ; AV- 

为以后讨论的草稿性材料。我可以认为大会赞成我的 

建议吗？

就这样决定（第35/454号決定）。

3 0 . 佩雷斯-格雷罗先生（委内瑞拉）： K 廣先

生 ，我确信7 7 M 染 W 的所巧成 !A R 都 怀 i ' f极 )'(■ 

趣 ，f iU o i ï ï件失奶 tk听 収 你 刚 才 就 1'!'4 U  

济合作促进发展的全球性谈判 " 的项 0 1 230 f做的度 v r 

的。显然有兴趣 . 因为正如我在本屈会议 Ï Ï •始 II，] '指 (li 

的那样 ， 这 化 ^ 议议IV. U i i ï R 'ÿ 的 项  11 „

:i I • 'Ayi.:, J i 'Æ 你怒力使 tV.你领 >‘f-卜‘的 II:. Il-： A  
磁商収W 成功 Jt•促使正式;维行全球性谈W , fi IV：，还没 

成功。第 十 •)!《特别会议也失败了 ， 因为 ï r i 个 lïii 
家不同意就程序问题快要达成的差不多协商一致的 :ËÎ: 
见。我们之所以失樓，原因就在这m—— n.不说已浪 

货拟的时M r 这 /luw人 权 i-.itiii r  新政府‘《;， 

求☆ 它 '- 段 {，)「力：和丫解愤况的11，[1'|||別近成的, )：̂i4的 

做法在当时似乎是很 IE 常的 。

32. 尽Î ? 在:这个时斯> 1<发化了这--1)1. i\ [ 化 Li 
经釈蓄的Yl'利 于 Î?球性谈判的势头还远没 ;{/ -?I'J失 ， 1111 
且我们已经看到发展中国家以及发达国家集闭对这个 

势头更加了解和 i 持。这种态度 IDIW.地 ■ilim m j即将 

扑:坎 B  H  ；r的会议所做的n  ffr W fl ，K. fii if I 人，义部yf. 
祖的 这次么 议的成功 全 :rt接収决 Ï-W: îVfffi ?fî除 m  
先化，在你的他个任斯>|>迄 今 -l ïm w 你 劣 现 i-1 
球性谈判■— 你的坚足 I I 脉—— 的疑虑。

33. 我们希望在坎昆最高政治一级将通过一項 

指出在第三十六屈么议上举行全球牲谈判的h '法的决



议。正如在本届会议上的情形一样，它在下一届会议 

上肯定也将是最重要的经济项目，因为它的目的是给 

粮个国际社会带来长期政治利益，ra际社会今天已感 

到它 Ü■陷 入 r 深深的 f■☆济 位 机 之 。

3 4 . 我们知道，除了在相互信任的气 氛中 求得 

和解外，别无选择。即使我们不得不受到发展中国家 

糟糕透顶的情况的困扰，它 们 需 要 ‘切帮助来对付眼 

前的結构问题，国际社会的所有国家也一定能从建立 

新的 S 际经济秩序方面可能取得的每一点进展中获得 

好处。

3 5 . 这小'化 N•论U 体 M 题的时候。我只想说，我 

if I 认、h  '及:分 ft! ☆ 収 N  il" k n 机椅的 i l 体项 11和 分

特设：̂i/ i会的从体项 y , 必须分配適当。全球 

性谈判将涉及这个问题及其他需要及时商定的问题 ， 

然 '个 felH'H'，’致总见，然 j,7才能认为 L L込 J化 
W■议。 ，

31;. ULfï先生，我相信你将继续对这个你为之 

如此努力弁投入了这么多时间和精力的问题感兴趣。 

我们将 '4̂ 记你所做的一切。你的名字将永远与这个对 

世界上所么 ÏM家来说都具有如此重大意义的主题密切 

联系在--起。

3 7 . 奠登先生（加傘大）：周末，我 无 龙 现  

Y 他找感到Wrjer'/KtTi三十五 ;Ili么议这次闭 ÏI'I：会议上 

找们 iHiV'ih'议的 .iA个 rw题的， 料。材 料 说 ： "今 

xiî-i{rmUi'j9  以来化  m  ii.j-候 都 史 艰  

E o ……我们所知道的东西和我们需要知道的东西这  

两 # 之间的距离似乎比以往任何时候都大 " 。

3 8 . 这足沃尔 特 . 李普曼在1913年写的。 他当  

时 所 ‘虑的M 题 .’.i我们在议程项R 123项下发现的问  

题 无 躲 不 过 ，他说的认识差距在今天在  

几 ，样仍足’正确的。如果我们已经能够使这 

种蓮距 ï i '什么缩小的©,主席先生这也主要是由于你 

的能力 、你的努力和你的建设性的做法,我认为所有会 

员国都感激你的这一切，我谨代表我国政府对你在大 

会秋季会议整个期间和对1981年全年在妳的指导下进 

行的非正式碰商所给予的领导正式表斤谢意。你的努 

力已经促进和加深了对有关各方意见的现解 ，- 二廷关

r 个球f l :谈力1的 h\论Æ 人 么 策 Â l-A-jill i ? 议期M i t新 

开始，你的努力将为寻求共同立场提供一个基础。

3 9 . 我应该指出，加拿大欢迎参加你的主席之 

友小组的机会，虽然你让我们在星期六、星期日、节 

假日以及晚上也都辛苦地工作。当然，我们遗憾，我 

们没能就有关积序，和议祝的- ‘些关键间题达成协议， 

虽然在缩小分歧方面已取得了实质性的进展，甚至先 

生，我们同意你的意见，我们也认为我们已经非常接 

近达成协议了。

40. 在我 们将全球性谈判问题移交给第三 +  
六 届 会 议 的 时 候 ，在这个大厅里正式宣布加拿大政 

府 对 7 n  20日和21日在涯太华七个工业国径济首脑会 

议 I :就商北关系 |V>!题所进行的积极讨论感到满意，也 

许小' 化小-恰 的 。我尤 jt•要. 大会 IHI顺那次 Î Ï 脑会议 

公报中的一部分，在公报中，出席会议的各国领导人指 

出，"我们愿意在有可能取得有意义的进展的情况下参 

加为彼此都可以接受的全球性谈判进程进行的霉备工 

作"②，

4 1 . 也许还值得回顾的是,在为将在坎昆举行的 

南北国家首脑会议所召开的8 月筹备会议上大家一致

意 ，虽然首脑会议与全球性谈判没有什么正式联系， 

但它的一个主要目标将是在全球性谈判方面促成协， 

议。至少加拿大非常希望坎昆会议将在举行全球性谈 

判方商起到催化剂的作 in 。

^2. fôJTi- ,我要借此机公 :市.中，一旦在策':^十 

A  Jill ̂ 议 1.恢 ;!1讨论，j)li ?̂>；人将努力促成把个.球性谈 

判会议开好。而且我还要表示希望有关各方都将认讽 

到为寻求共同利益而进行妥协的必要性。

4 3 . 主廣：我现在请联合王国代表发言， 他将  

代表欧洲共同体发言。

4 4 . 体特先生：主席先生，我代表欧洲共同体 

及其成员国热減地感谢你的发言和去年12月以来你所 

做的努力。你谈了你的任务，但是你一点也没有谈你 

个人为其所花费的精力。

4 5 . 你赢得了我们的铁佩。你激励了我们。 你 

运用了一种新的思想来解决过去是而且将来仍然是复 

杂的各种问题。你狂 //0—阶段都谋求耐心地阐这残

页



公 极 f m i论侦找们更 後 近 r 达 成 协  

议。/I•.灾•质上和地理上你都Æ T 许多路程，这证明Y  
你的决心。

< « . 欧洲 J i^ ，i体 41•他 (AM根振我们 ^|；4̂ 展 ，卜|Ki 

家 作 和 加 强 S 际经济关系 J i 符合有关各a 利益的观 

点，毫无保留地支持第34/138号决议。因此我们积极 

参加了同你的碰商并寻求与你一道努力达成一个令人 

满；S 的协议。

4 7 . 欧洲理事会在今年6 月 说 明 了 它 的 竟 见 ， 

认为应尽早完成新的一轮全球性谈判的筹备工作，弁 

且还强调指 fli在.濕太华和坎11维行的首脑么议对这項 

工作给予进一歩促进的至关® 想性。握太华经济首脑 

会议的 j ? 会者指 ;i l , 在/1Ï可能取得富权怠义的进展-的 

W 况 K , 他 们 愿 別川力扣vr.都 Ml以接受'的金球牲谈 

判进程所迹行的筹备工作。坎昆首脑会议为在我们共 

同赞力促进发展巾国家的幸福和度展方面取得新的进 

展提供Y — 次机会。

48. S 后，欧洲爽体希望看到发达国 I家和发 

展>1，国家之间的关系走上积极发展的道路。 ftil以前一 

样，它仍然愿意恢复讨论以便在如何可以最好地举行 

全球性谈判问题上取得完全一致意见。

4 9 . 奥尔高先生 ( 挪威）：主席先生，我代 表 丹  

変、芬兰、冰岛、瑞脚和挪威巧0 代衷团发 i ï , 我谨 

f f 此机么对你力就>!^ ]■ 球性谈；|̂.|1达 成 议 所 及 观 出  

的坚 I明不拔的精神和所做的不懒努力，致以我们各®  
政 府 的 深 你 ] 、‘遗 池 抓 化 -W机 取 化  

尚未解次的问题上取得进展。你个人的素质对你在进 

行大 iâ 而艰巨的碰商期间保持一种良好、认真而又不 

拘礼节的气氛无疑起了作用。因此，你已为继续努力 

实现我们的目标奠定了尽可能好的基础。

5 0 . 我们这几个国家代表团认为必须继续努力 

下去。 自从第一次向大会提出举行一轮全球性谈判的 

建议以来，已经过去了整整两年。当时，出席大会的 

各国政府都认为迫切需要一种新的全面方法来解决我 

们大家所而临的，特 别 化 发 展 家 所 ÏÏli临的经济M 
题。从那以后，局 势 没 什 么 改 辟 ；相反，我们却 I f  
到经济情况急剧恶化，特別Ü 对那些S 无力抵御这种 

情况的国家来说更是如此。

5 1 . 我们各 ra政府在各种场合都阐明了对已提 

出的寒文的立场。我们能够接受 L1前的宪文。我们希 

望在此的听有会 i i 国都将能够加入协商一致意见。最 

策要的是在大☆下一屈会议期间就举行全球作谈判达 

成 tüO议。就我们 Ifil'临的Æ 邀经济M 题 维 行 正 的 南 北  

对话能否取得成功，与我们大家利害敕关。

5 2 . 西塌先生（日本)：主席先生，我首先要对  

你不倦地致力于傘行全球性谈判，向 你 示 我 |K|代☆  

H 最深切的谢总。虽然大会m 二十五M 么 议 没 达 成  

最后协议,但是我确信，如果没有你的 Ï Î 献 和 W 有 

想象力的招Vf，， 个球件谈判的势义就^ 於'M 'lk 义

r ,.

大家知 i îL  n 卞 i ；恃尽¥ 平 球 'm 炎t ij。 
我 们 还 认 为 ‘ k/j f f 乂旧家，特别 )A，m  Ik经济M '动 ' I ' 
起 ® 要作 111的国家积极参与,对使金球性谈判 

成 效 和 设 性 [关 :，T(要的。存 : 这 我 们  

都 知 近 家 /I:接受拟议的律 ;Î !• A 球作谈判的VV4̂  

方 面 困 难 ；ifiUl.我们知道，对 T- •个象球性谈判 

这样重要的，和对商 北 对 深远膨响的M 週,可能会 

有各种立场。不过，我强烈地感到所有国家，特别是在 

国际经济 t 起 m要作用的旧家，应认识到不进行 jp fi ' 
建设性的南北对话可能对所有国家产生的严 ®经济, 
甚S 政治彫响。那些阿家应对傘行♦ 球 f k 谈：)̂ ii采収- • 
种 ÏÜ积极的、 i I il!设性的态 j i : ; 它 if 1 /|，: Hi 収 Î r/i/jli-J' 
应为整个Rt界经济 ， 特别化正受到 I I l'iû'的经济动热影 

响 的 的 卞 ftïfll稳定 / fS L

54. I好北Xj'iiij—— 拟议的全球 t t 谈 判 将 JI- >1'
的一部分—— 必须持续进行下去 ； 达到来一  1:1的,决 

不证明就应该停止这种对话。在我们在此准备举行全 

球性谈判的时候,在南北对话的其他讲坛已収得了明 

显的进展，例如，1981年 8 J j  10日至20日在内5 '̂毕举 

行的联合国新能源和可再生能源会议；1981年 9 1
日至14日在巴黎举行的联合国最不发达国家会议也讨 

论了许多重要M 题。因此，我认为在实现真正的南北 

对 力 '而已不断収份进展，虽然 ï n i i进 展 报 慢 。 W 
此 ，U:我 们 对 球 性 谈 判 的 5^力进瓜:1附心A , 以 

新的决心继续努力g 找解 î itm w 似W 的办 ?J；。

55.



坎昆举行， H 本将努力嚴大限庶他利 ffl这 个 f f i要机  

么 ，促进 W 水认我们的判 lifs+ii冗化赖和 l in r .X 联 y j ),!； 
础的 ifi.lLX-ri,', „ -fli热 W l ü i # 这 次 会 议 的 ，个结:iÜ将 

球 性 谈 判 创 造 利 的 气 银 。

5 6 . 来国钩先生（中闽）：：KMï先生，我们十分专 

注地听取T 你所做的 关 丁 冗屈会议对全球性谈 

判及 J I:他>f/关间题的审议情况的报佐。我们还认其所 

取丁前而儿位x ；t r 人 发 农 的 见 。

57. A 球性谈判作 ;/ j i Ï Ï iB M 际经济X I系 的 - 个 

新 '^ y ：足※ ：' :v i•五 jiii么议议 f iL h 的一个æ 变项 n , 它 

得到了一切有关各方的重视并引起了联合国内外舆论 

的密切注意。《h国代表团像其他大多数代衷团一样十 

分m 视这个项 11。

58. Ill T-你 ， 特别  

化77|KliUW j'> !做 Ml的 力 ，我们在全球性谈例的议 

程和祝斤:间题上实际已収得一^^^^进展,我们已经消除 

了一^̂ £̂?:见分歧。本来希望利川大会两 jiii会议之间的 

时 r " ] , 以他一W存灾 fi.方做 I l i进一肤的努力 . 在 Î {开

二 -1 - A ll 11么议之前达成协商一致Û 见。

5 9 . 但是，先生正如你刚才报告的那样， 由于 

一 个 •发达R 家至今还不准岛■参加这个力;备 进 积 ， 

我们的 .T.作 L l经停顿，这Ü 令 人 憾 的 。

6 0 . 主席先生，我们完全同意你提出的建议，即 

应将关于全球性谈判的项提交即将召开的第三十六 

届会议做进一步 îïf议 。我们已注意到 ， 最近几个月在 

联合国内部和外部举行了许多大哦国际会议 ， 这些会 

议都地力 r  'R，ÿ 的今球 ‘Fk谈判 r"i週 。 Y lu o jr  k 半 j j , 
坎 Lé m w 么议也将对这个M 题产 / k ü 接膨响。

I . •run☆ 巧 这 力 将 y jîfï 议 'i|r

议 这 賊 ftl供 lu极的推动力 。 我们+llf,ï, 将作力正 

■̂5：文作分发的 KMïMil才所作的 :f c , ï和 J i T 金球性谈判 

的议程和程序的非正式案文 ， 将使我们能够在已取得 

进展的a 础上达成进一齿的一致意见。

6 2 . 在目前的世界经济方面，：S；胜 巾 国 家 和 :& 

达国家间的关系中既有相互依赖性 ， 又有矛盾。由于 

有依赖性，双方现在能够坐下来 ， 通过对话寻找一个 

调整和重建这些关系的方法。另一方面， 由 于 有 矛

盾 ，对 ffi将不可避免地走一条曲折的道路，重建的进 

祝将化缓慢的。

6 3 . 如何从A  a w 况 和 期 利 益 I i i发并 I l i确理 

解相互依赖的关系，如 何 *服直接利益所造成的限  

制 . 如何很好地把握® 北之间的经济关系，如何促进 

世界经济^£展并促进 III:界和平与稳定；这是对我们大 

家 ，特 别 是 对 发 腰 W 家的挑战。

64 . 在大会 î f ï : -:十四屈么议上以办商一-致 方 .a： 
通过的※:3d/l38 |̂欢-议]^对这个桃战的 I'l:按和 tu极的 

M r f。按照该项决议所 Ï1'41,方求W 的炎同义务反映 ii 
我们决心举行新的一轮连续、全面的全球性谈判，以 

便使我们能够遂步而又有条理地纠正世界经济>1 '现在 

存在的各种缺点弁力 iÜ!立一个新的国际经济秩序创造 

必要的後件。该项?Ji-议始终Æ 我们力令球11:谈 做  

f O :作 的 州 论 从 ，础。它也应化我们今 jfi'工作的 

N 出发点。

6 5 . 在结束这个龙 i ï 之前，我认为我必须 W 次 

对你，卞谢先生，为促进全球性谈判所做的 lit极好力 

法示，P y 代 * W 的 深 切 你 不仅在主谢之友小组 

的非正式碰商中提出了许多积极建议，而且在大会以 

外 ，你也做了大 i :工作宜传和解释全球性谈判的 J& 
义，这ü rji 了你 >RiiriM北 经 济 关 系 的 远 见 '：'：识 ， 

足 '度赞扬的。先生，你 的 努 力 肯 定 将 不 会 n  

费 。

66. 中国代表团还要祝你在今后将担任的职位 

上取得新的成功。

6 7 . 主席：我ü in îi l，我今天上午-v、些11、1候 说 过  

的 W : 附在我的•Kvï企文之0 的 12J1 14 口案文 lM Ii我 

本人批准印发。这完全 Jük我的责任。它是一个尚待进 

- •步 'IK议的文件，没 ^ '」‘:_1̂：地位，不化…‘份 义  

件。我想确 t/J说明它-Æ -个 待 进 一 ，少 'iK议 的 材 料 ， 

仅此 ïftf已。

6 8 . 之所以如此 .是因为其中所载协议都尚待 

进 - -iin ir议，而且正如扑么 i/ U i知道的那样， m z  

友小组不是一个全体会议 。 它小'是山全体么M 1成 

的,而且我确信该小组的成贤只考虑到了他们 fJ L i的 

意见，而没有考虑到不在，这个小组的 } t 他代 : W m Ê. 

见 .



6 9 . 索扎谱先生（突利® 合众闻）：：主席先生，正 

如你 t i指Mi的 那 仍 然 认 为 应 在 坎 a 会议以后 

再进一步审议全球性谈判的问题。美国非常重视与发 

展中国家的关系，我们完全奉行具有建设性的、实际 

的 、旨在取得具体结果的政策。 ■

7 0 . 先生，我还想借此机会对你为解决摆在我 

们面前的许多问题所做的不僻努力致以我个人的谢  

意，并对你在举行关于国际经济合作促进发展的全球 

性谈判中所发挥的无法估价的作爪向你3<!̂示敬意。正 

如我们大家所知道的那样 , 这个问题Æ 闲 难 W  i l 朵 

的 ; fUA•你以你的能力、 洞??̂ 力和机将已 f☆能赂 ?Î1除 

许多分歧弁增进 t t im m 。 各W 代农W 郎-fi'Miii赞赏 

你的出色工作和一个杰出外交家的智慧。

7 1 . 主席先生，我W —次对你所做的这一切出 

色工作丧示捧谢。我十分欣赏我们的交往，我相信我 

对你今后的努力表示我们最良好的祝愿是说出了在此 

出席大会的所有其他代表的心理话。

7 2 . 努赛贝赫先生（约旦）：主席先生，我 们 十  

分专注地听取了你今天下午在第三十五届会议将要结 

束的时候就过去的一年中在你担任主席期间和在你的 

英明招导下在举行全球性谈判以翅立新的同际经济铁 

序力'何所 収的 进展和所 遇冗的 W 难拟111的.lîUÿ  ifM'又 

今 人 I -分感兴趣的报 ;V . 化认 '/；化这得 说 k r  n  
的 w  家集 w  ' 1 •的 M 'Ji：的 £i;见。

7 3 . 先生，不川说 ， 我们作力77|i<|iUH1ïll许多 

其他集团的成於国对于尽 f f 你和你 的 协 作小 '仅/I:联 

合国的范围内 ， 而且还在各种其他国际会议上做出了 

不辦的努力，尽菅已经建立了双边的、区域的和国际 

的接触 ， 但是所看到的却是非常有限的成功这一点感 

到失 ® 。

74. 尽管如此 , 你今天下午減恳地提川的非常 

令人感兴趣的报告使我们希望，我 们 能 够 克 服 危 机  

并打破我们发觉自己陷入的恶性循环，这 种 恶 性 循  

环 在 过 去 几 年 巾 一 ] 力 我 们 设 仏 举 行 全 球性 谈  

判 。

7 5 . 你以及代表各个国家的主席之友小组所付 

出的努力已取得了明显的进展，更加明确了我们必须

正视的最重要的问题 ， 而且你已就如何处理这些问题 

提出了建设性的建议。

76. 我想强调的一个基本要点造 . 我们'艾展中 

国家的新的国际经济秩序的概念并不足象 f  f些 1«I 
家想的那样仅限于将财富大转移，即 从 石 财 《的国 

家转移到不占有财富的国家。这过去就板卞不Æ , 而 

且将来也决不是我们的想法。发 展 巾 阿 家 依 Klï^l民 

的努力；货先是依赖 |'|己，然后才依赖 fil fv作。

7 7 . 发展， 所，3 求 的 化 将 j'-bMi'l JI-发， 
I'l ü 的资源、人的潜力和 r i然 jiL-技水 f i i i î  
fm M .m 交流和 t ë 'm w i , 以 使 化 个 i n : r r r  a  人 
的災展，1 ' H  %  Ml'以作为 I K|际经济和 |fi、|k秩斤:11 ' ifH I'li'r的 

生产者和 f f i费 成 为 一 个 至 关 ffi要的、 t r 效的W 索》 

这 禅 ，贫穷的发展，i，m 家使 nT以参 ，.iiii r-它们观 /|:,P i 
至一些年:来一 Ï Ï 而临的臣大困#:Tfif小‘能參 《 i 的恢《： IH 

际经济的努力。这些利盤对发展中国家和发 iz、:m 家来 

说是并同的，因为它们有利于双方《我 ïïl:i|i这不仅仅是 

一个将资源从寓国转移到穷P !的问题 。

7 8 . 这是我们对这个问题的看法， m îfï r:十六  

届会议期间我们将以此而行事。我 谨 化 •约 11和阿拉 

伯各同常驻联合闻代表,对你 ， 席先 'k 所做的 fi'ï得 

称赞的怒力Ü  /!<找们的廣心斯 ,e； „ 从你的 iÏ； 报 {'；■ ' 1 >
MJ'以?I ' i班池 /K 训这种怒力 , 它 将 对 Hi If! K%  
j ü 求的 11 fai I '>} IIV III U Ü ^ 的

工 作 安 州 î

79. 还 有 一 件 我 廣 提 请 ; ⑤ 。 我 

指的是有关建立评价秘书处行政、财政和人事部门H 
前结构的政府专家委员会的策35/2 1 I 巧-ïk议。

80. Ill 1 ■■秘 151C;刚Mij收到 IX域/I、11'1<|Jii ),; 说 

名并 J1该要W 么今天 .，1:.托摩行 』̂?'!‘次 'à 议， n，! W.然该‘ 
委员会已不能在大会规定的9 j i  I n 这个Æ 成所>((附 

属机构工作的®  fTi期限内完成 ] !；工 作 W 此,我 "1'以 

认 力 人 ☆ 授 权 该 议 , 以 

使 : 务 ) H- AMi 么议 tt^ l，，它 的 极 'iV »'i? 
我 没 所 到 反 对 总 见 。

就这样决定（第35/455号决定）。



议 糧 项 目 2 大会成》肃主一分钟•

。， ^  ^  &  8 2 . 生廣：我宣布大会第 2 十五属常会闭幕，
81. 我 现 在 请 各 位 代 表 起 立 默 祷 或 默 念 一 分

钟。 下 午 4 时 30分散 会 。


